

Editorial

El Nacimiento de un Proyecto

Luis Manuel Murillo-Bonilla

Editor en Jefe, Revista de Medicina Clínica

31 de Mayo de 2019

Correspondencia:

Dr. Luis Manuel Murillo-Bonilla, Tarascos N° 3432-6, Colonia Monraz, Guadalajara, Jalisco, México. CP 44670. luismurillo@medicinaclinica.org

EN mayo de 2019 cumplimos dos años de haber publicado el primer número de Revista de Medicina Clínica, una publicación periódica con evaluación por pares, que nació con el objetivo de brindar a los médicos latinoamericanos y en especial a los mexicanos, una plataforma en donde puedan publicar sus trabajos científicos que han generado durante los años de trabajo.

El nacimiento de Revista de Medicina Clínica se dio en el seno de una institución académica en donde el quehacer médico cubría la 3 cualidades principales que debe tener el médico – docencia, ciencia y asistencia – para lograr un desarrollo profesional que deje huella. Siempre la atención integral de los pacientes desde la prevención primaria, atención de la enfermedad en etapa aguda, prevención secundaria, rehabilitación y reintegración del paciente, ha sido piedra fundamental en la labor médica, pero esta labor no se puede concretar en su totalidad si no dominamos los conocimientos médicos -docencia – o no generamos nuevos conocimientos – ciencia – que mejoren la calidad de vida de nuestros pacientes.

La docencia, los médicos la hacemos por lo general en las aulas de clase en la transmisión día a día de los conocimientos a nuestros colegas en formación, y también lo hacemos a través de conferencias en congresos médicos de diferente temática. Del conocimiento nacido de la docencia, ya sea impartido o recibido, nace la duda

que da origen a la hipótesis, piedra fundamental para desarrollar procesos de investigación que lleguen a confirmar o refutar un nuevo conocimiento.

Con esto en mente, nos dimos cuenta que los avances científicos en Latinoamérica y México se presentan en poca cantidad y con poco impacto a nivel internacional. Presentamos muchos trabajos de investigación en congresos nacionales e internacionales en presentación oral o en póster, pero el paso final de ver nuestro trabajo publicado no llega a la realidad. Las frustraciones y barreras muchas, pero las más importantes son que no dominamos la escritura en lengua inglesa ni el método científico, por lo cual los manuscritos que entregamos son de mala calidad en contenido científico, aunque la idea sea buena, y de mala calidad en comprensión del segundo idioma.

Las revistas en lengua española existen, pero estas se dedican a hacer el proceso editorial de revisión por pares, y califican el manuscrito si es bueno o malo, y deciden su publicación o rechazo, aumentando en muchas veces la frustración del médico.

Revista de Medicina Clínica hace revisión por pares, pero desde su nacimiento se puso como objetivo el ser una Revista que brinde asesoría a los grupos médicos de expertos, pero que tienen poca experiencia en investigación, con esto,

podemos decir que la diferencia con otras revistas, es que hacemos una preevaluación del manuscrito, haciendo primero sugerencias de estilo, redacción y metodología científica, corrigiendo defectos que de antemano sabemos que motivarán el rechazo del manuscrito si se pasa a los expertos. Esta preevaluación nos sirve como docencia ya que compartimos conocimiento científico con los médicos que envían el manuscrito, de tal manera enseñamos a redactar manuscritos y los médicos aprenden a redactar el manuscrito de forma más clara y precisa, además, sembramos en ellos la semilla del método científico.

Desde su inicio Revista de Medicina Clínica decidió dedicar sus portadas a los grandes médicos que dedicaron su vida a la asistencia médica, docencia e investigación, es por ello que las primeras portadas de Revista de Medicina Clínica hacen un homenaje a los premios Nobel en medicina desde el año 1901 hasta nuestros días; después incluiremos en nuestras portadas a los médicos mexicanos que han sobresalido por dedicar su vida a los pacientes y la ciencia.

Revista de Medicina Clínica nació en mayo de 2017 y nos fijamos como meta publicar 3 números por año y al menos un suplemento. Cada

número debería tener al menos un sección de artículos originales, una sección de revisión y una sección de medicina de pregrado para que las escuelas de medicina motiven la redacción de manuscritos científicos en los estudiantes de medicina. Posteriormente nació la sección de casos clínicos y la sección de instantánea clínica.

En 2017 obtuvimos el ISSN de la revista, y en 2018 la indexación en IMBIOMED y LATINDEX. Ahora la meta para 2019 y 2020 es la indexación en CONACyT y organismos internacionales como PUBMED.

Revista de Medicina Clínica ha publicado hasta este número (Volumen 3 número 2 de mayo de 2019) un total de 7 números y 4 suplementos. Se han publicado un total de 8 artículos originales, de los cuales en 5 de ellos se ha realizado la fase de preevaluación y después de ella, todos han sido aceptados en la revisión por pares de nuestros expertos.

Finalmente, queremos agradecer a los grupos médicos que confiaron en nosotros para publicar sus trabajos y a nuestros lectores, porque gracias a ustedes, Revista de Medicina Clínica ha nacido y se ve fuerte en los siguientes años.